



第 46 号

発 行 者

富山県ソフトボール協会

会長 長勢 甚遠

編 集 者

広 報 委 員 会

広報委員長 谷端 智

上新川郡大沢野町上大久保
417-43

TEL (076) 467-3164

FAX (076) 467-3164

祝 藤森友義氏 副会長就任祝賀会

(財)日本ソフトボール協会



3月27日祝賀会で挨拶する藤森日ソ副会長

■ 藤森友義氏祝賀会	2	■ アテネオリンピック	
■ 藤森氏就任挨拶	2	日本代表選手発表	6
■ 16・17年度新役員決まる		■ 研修旅行	7
竹島氏就任挨拶	3	■ 長勢甚遠を励ます会総会	8
■ 新役員名簿	4	■ 親睦ゴルフ	8
■ 日本男子ソフトボール 東日本リーグ富山大会	5	■ 全日本クラブ男女で代表権ゲット!	9
		■ 掲示板	10

藤森友義氏

日ソ副会長に就任 盛大に祝賀会開催される

3/27 黒部ロイヤルバー



祝辞を述べる長勢会長

北信越・富山県ソフトボール協会では藤森友義の日本ソフトボール協会副会長就任を祝つて三月二十七日(土)黒部市のホテルロイヤルバーにおいて県内外の関係者の出席の元、就任祝賀会を盛大に開催した。

祝賀会は富山県ソフトボール協会会長勢甚遠会長の挨拶の後、財日本ソフトボール協会、尾崎正則専務理事からの心温まる祝辞を受けた。

祝賀会には日本ソフトボール協会からご挨拶いただいた尾崎専務理事を初め、甲佐副会長、久保常務理事、本多常務理事、中野監事、北信越各ソフトボール協会関係者、萩野黒部市長などの行政関係者、関連会社関係者など百名を超える関係者が

出席し藤森氏の日ソ副会長就任を祝つた。

就任のご挨拶

日本ソフトボール協会

副会長 藤森友義

富山県ソフトボール協会員の皆様に、お礼のあいさつを述べさせて頂きます。

三月七日の県ソフトボール協会定期総会にて、竹島理事長、井城事務局長の新体制が十二年振りに発足しました。同時に私と加藤氏が副会長に就任。今後は新体制を側面よりバックアップしたい。

平成四年～十五年、六期十二年間、長勢会長始め、多くの仲間に支えられて理事長を務めさせて頂きました。

平成四年～十五年、六期十二年間、多くの先輩理事の推薦もあり、過

去六期十二年間、日ソ協会理事として広報、総務、財務、記録と四委員会を務めさせて頂きました。

「初心忘れるべからず」の精神に基づき財日本ソフトボール協会発展に



祝辞を述べる尾崎専務理事

会を務めさせて頂きました。県ソ協会、日ソ協会では是非の精神で強気な発言で取り組んで来た感があったと思います。今後そこの気持ちを継続しながら、より広く各支部協会、ソフトボール愛好者、関係各位の貴重なご意見を拝聴し、日ソ協会の諸問題に取り組みたいと思います。

平成十六年度日ソ協会重点目標が先般、尾崎専務より発表されました。

- ①生涯スポーツの充実推進
- ②国際競技力向上対策の充実推進及び国際組織への積極的参画
- ③広報活動の充実
- ④IT(情報技術)化の充実推進
- ⑤財政基盤の確立

五目標を支援し、実現に努めたい。

規約検討委員会(特別委員会)と財務・広報・記録・リーグ四委員会・担当を先般の理事会で決定されました。

中プロック代表の立場から見れば、

東プロック、西プロックとも懇親を深め、日本列島の中央に位置する地の利を生かし、バランスの取れた各種イベントも含め中プロックの発展に努めたい。

(中部プロツ
ク代表)

最大の努力を傾注し邁進することをお誓いし、今後共より一層のご指導、ご鞭撻の程お願い申し上げ、就任のあいさつとさせて頂きます。

〈藤森氏のプロフィール〉

藤森氏は昭和三十一年に吉田工業に入社、三十九年にはソフトボール部に入部し、選手兼マネージャーとして吉本監督（元富山県ソ理事長）とともに男子ソフトボール部の強化に取り組んだ。

昭和五十一年の吉本氏の県ソ理事長就任とともに、県ソ事務局次長に就任、五十三年には事務局長に就いた。

平成四年には吉本理事長の後任として、県ソ理事長に就任、平成六年の全国高校総体、平成八年の日本女子一部リーグ、ニュージーランド招聘試合、二〇〇〇年国体では、ソフトボール競技の総合優勝を果たした。その間日ソでは広報委員長、総務副委員長、財務委員長、記録委員長を歴任し本年、日ソ副会長に就任。（中部プロツク代表）

■平成十六年度 定期総会

新理事長に竹島正隆氏、事務局長に井城友行氏を選出

16・17年度 役員決まる！

藤森氏（前理事長）、加藤氏（前理事長代行）の両氏は副会長に

平成十六年三月六日県総合体育センター大会議室において平成十六年度富山県ソフトボール協会定期総会が開催された。今年度の総会は役員改選の年度にあたり、藤森前理事長の日本ソフトボール協会副会长就任に伴い、前事務局長の竹島正隆氏が理事長に、事務局長には井城友行氏が就任した。

表彰関係では、富山市支部、婦中の支部、黒部支部が昨年度開催の大会の実績を評価され支部表彰を受賞、チーム表彰ではYKK男子チームが十五・十六年度の二年連続で全日本実業団選手権大会を制した実績により受賞した。今回で県ソ副会長を退任される、室井昇氏、森啓一氏と永年県ソ常任理事を勤められた、平井年應氏も功労賞が送られた。今年度新設された永年審判員功労表彰では、七十歳代で現役審判員を務める朝日

今年度の主な活動方針として

- ・日本男子東日本リーグの開催（大沢野町）
- ・日本女子一部リーグの開催（黒部市）
- ・埼玉国体で競技種目得点十位以内を目指し選手強化
- ・ソフトボール教室を開催し、ジュニア愛好者の拡充
- ・マスコミへの積極的情報提供

記念講演をする
桑原貞秋氏

記念講演

演題 「今後のスポーツ活動のあり方について」
あり方について

総会後の記念講演は静岡県ソフトボール協会理事長の桑原貞秋氏が「今後のスポーツ活動のあり方について」と題して一九九八年に静岡県裏話などを交えて、スポーツ活動のあり方について講演され、つめかけた多くの人たちの関心を引いた。

ソフトボールの輪を広げよう！

この度、平成十六年度定期総会においてはからずも理事長を仰せつかり、日が経つにつれその重責を強く感じているところでございます。ソフトボールに係わってはや四十一年になろうとしております。その間選手や監督として試合のある度に県内外の皆様に大変お世話になりました。その恩返しとも思いこの責務を引き受けた次第です。浅学非才な私としては理事長としてどれだけリーダーシップを發揮されてこられた藤森前理事長の協会運営を継承しながら、後戻りすることなく難問を切り開き全力で取り組む所存でございます。今後取り組む重点活動として、競技力の向上とソフトボールの更なる普及の二本柱とを考えております。その方策の一環として、日本リーグ等の大きなイベントを積極的に開催し、それによって競技力の向上と普及を図り「子供たちに夢と感動を与える」

おいではからずも理事長を仰せつかり、日が経つにつれその重責を強く感じているところでございます。

ソフトボールに係わってはや四十一年になろうとしております。その間選手や監督として試合のある度に県

就任のごあいさつ

理事長 竹島正隆

そんな事業を推進してゆきたいと思つております。

また、毎年六十近い大会を県協会が主催し、各支部協会の協力で運営しております事に感謝を申し上げ、今後共ご協力ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

どうか今後とも変わらぬご指導、ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げますと共に、各支部、協会員の皆様のご繁栄をお祈りし就任のあいさつと致します。



竹島新理事長

富山県ソフトボール協会 平成16・17年度 役員名簿

主な役員、専門委員会についても協議され、次のように決まった。

役職	氏名	役職	氏名	役職	氏名
会長	長勢 甚遠	副会長	加藤 謙藏	記録委員長	山田 隆夫
会長代行	河合 常則	理事長	竹島 正隆	県体委員長	北村 年彬
副会長	若島 信行	理事長代行	坂田 勲	小学生委員長	広瀬 修
副会長	石倉 宗一	事務局長	井城 友行	中体連委員長	新田 稔
副会長	大田喜一郎	財務委員長	渡辺 孝	高体連委員長	富岡 智
副会長	高畠 稔	審判委員長	吉川 清治	大学連委員長	黒田 重靖
副会長	能村 常穂	普及委員長	政二 利次	レディース・エルダー	脇坂 輝夫
副会長	堀江 修治	広報委員長	谷端 智	壮年委員長	若林 義則
副会長	野原 孝夫	交流委員長	四間丁健次	実年・シニア	稗田 信一
副会長	石灰 昭光	一般委員長	能登 泰幸	用具委員長	平井 洋三
副会長	藤森 友義	ルール委員長	宮本 春雄	国体強化	藤森 壽

日本男子ソフトボール東日本リーグ富山大会

YKK 最終戦でデンソーに一矢

5月22日(土)～23日(日)

大沢野総合運動公園野球場、多目的広場

日本男子ソフトボールのトップレベルの7チームが、五月二十二日(土)、二十三日(日)の二日間に渡って、大沢野町において熱戦を展開した。中斎大沢野町長の始球式で始まった第2節はどのチームにとっても、二回戦総当たりの折り返しの節となることと、各チームの順位も出始めることもあり重要な節となつた。特に地元YKKにとっては、第1節を2勝2敗でまずまずのスタートを切り、このまま勢いに乗つて上位を窺いたい節である。

今回は記録員の戦評から地元YKKの試合を振り返つてみた。

戦評 (対豊田自動織機戦)

YKKは初回先頭打者森沢が本塁打、二死後茶谷も左中間にソロホームを放つて2点を先制した。2点を追う織機は二回先頭打者村上が右中間に本塁打して1点差とし、更に

5月22日(土)	1	2	3	4	5	6	7	計
豊田自動織機	0	2	0	0	0	3	0	5
YKK	2	0	0	0	0	0	0	2



中斎大澤野町長始球式

戦評 (対山形県庁クラブ)

山形県庁クラブは0対2で迎えた最終回、YKK古林投手の突然の乱

二死二塁から淵山の適時打で同点に追いつけた。同点で迎えた六回四球の走者を暴投で二進、村上の二塁横の安打で勝ち越し、更に二死二、三塁から淵山の左翼左への二塁打で試合を決めた。

戦評 (対ホンダエンジニアリング戦)

5月22日(土)	1	2	3	4	5	6	7	計
ホンダエンジニアリング	0	0	1	0	2	2	3	8
YKK	0	0	0	0	0	0	0	0

高橋投手ノーヒットノーランを達成！ホンダは三回一死満塁で七番大谷の内野ゴロの間に一点を先取。五、六、七回にも安打と四球を絡めて8点を奪い大勝した。

YKKは三回七番野住が安打で出塁、八番油木が送り、九番土肥の内野ゴロの間に先制、四回にも敵失で出塁の野村を五番金田の適時打で迎え入れ貴重な追加点を挙げた。デンソーは七回二死満塁から押し出しで1点差に詰め寄つたが二番星ゴロに打ち取られ涙を飲んだ。

5月23日(日)	1	2	3	4	5	6	7	8	計
YKK	0	0	2	0	0	0	0	0	2
山形県庁クラブ	0	0	0	0	0	0	2	1X	3

5月23日(日)	1	2	3	4	5	6	7	計
デンソー	0	0	0	0	0	0	1	1
YKK	0	0	1	1	0	0	X	2

第2節終了時結果表

	ホンダエンジニアリング	デンソー	豊田自動織機	豊田自動車	山形県庁クラブ	埼玉県庁クラブ	YKK	勝数	敗数
ホンダエンジニアリング	☆	●1-2	○5-3 ○3-1	○8-4 ○8-0	○9-1	○1-0	○8-0	7	1
デンソー	○2-1	☆	●1-3	○4-2	○3-1	○2-1 ○9-1	○2-1 ●1-2	6	2
豊田自動織機	●3-5 ●1-3	○3-1	☆	●3-9 ●2-3	●1-2	●4-8	○5-2	2	6
豊田自動車	●4-8 ●0-8	●2-4 ○3-2	○9-3	☆	○9-4	○10-7	●3-4	4	4
山形県庁クラブ	●1-9	●1-3	○2-1	●4-9	☆	●1-10 ●0-3	●7-15 ○3-2	2	6
埼玉県庁クラブ	●0-1	●1-2 ●1-9	○8-4	●7-10	○10-1 ○3-0	☆	○16-11	4	4
YKK	●0-8	●1-2 ○2-1	●2-5	○4-3	○15-7 ●2-3	●11-16	☆	3	5

今回の大会は前日まで雨で同点とし、タイブレークに持ち込んだ八回押し出しの四球でサヨナラ勝ちした。一方、YKKは四回表に二番野村の右前適時打で二点先取したが、この二点を守りきれなかつた。

戦評 (対デンソー戦)

YKKは三回七番野住が安打で出塁、八番油木が送り、九番土肥の内野ゴロの間に先制、四回にも敵失で出塁の野村を五番金田の適時打で迎え入れ貴重な追加点を挙げた。デンソーは七回二死満塁から押し出しで1点差に詰め寄つたが二番星ゴロに打ち取られ涙を飲んだ。

第2節では実力を充分に発揮出来なかつたYKKではあつたが、最終戦のデンソー戦で見せてくれた闘志を今後も發揮し、残りの試合に頑張つてほしい。



アウトか？ セーフか？

頑張れニッポン!アテネで金メダル

日本ソフトボール協会は去る5月13日、東京赤坂プリンスホテルにてアテネオリンピック日本代表チームメンバーを発表。金メダルの戦士たちが決まった。8月13日の開会式で始まるアテネオリンピック、宇津木監督率いる女子日本代表ソフトボールチームもいよいよ正念場を迎える。試合は8月14日のオーストラリア戦を皮切りに20日の中国戦まで8チームで予選リーグを繰り広げ、22日の準決勝をへて、23日には決勝戦が行われる。

アテネオリンピック代表選手

宇津木妙子
監督上野由岐子
投手坂井寛子
投手坂本直子
投手高山樹里
投手乾 絵美
捕手山路典子
捕手伊藤良恵
内野手宇津木麗華
内野手佐藤理恵
内野手内藤恵美
内野手三科真澄
内野手岩渕有美
外野手斎藤春香
外野手佐藤由希
外野手山田恵里
外野手

(試合日程)

- 8月14日 日本対オーストラリア
- 8月16日 日本対アメリカ
- 8月18日 日本対ドイツ
- 8月20日 日本対中国
- 8月22日 準決勝
- 8月23日 決勝
- 8月15日 日本対タイペイ
- 8月17日 日本対カナダ
- 8月19日 日本対イタリア

みんなで金メダルを見に行こう!

開催日
会場9月11日(土)~12日(日)
黒部市宮野運動公園野球場

アテネオリンピック選手も多数参加!!

日本女子ソフトボールリーグ1部第7節

入場券	好評発売中
大人 800円	中高生 500円

期日	試合順	試合開始	対戦カード			
9月11日	第一試合	10:00	太陽	誘電	VS	戸田中央総合病院
	第二試合	12:00	ホンダ	ダ	VS	伊予銀行
	第三試合	14:00	レオパレス21	VS	日立&ルネサス高崎	
	第一試合	10:00	伊予銀行	太陽	誘電	
	第二試合	12:00	戸田中央総合病院	VS	日立&ルネサス高崎	
	第三試合	14:00	ホンダ	ダ	VS	レオパレス21

◎ 入場券問い合わせ先 各支部協会・県ソ協会まで

ソフトボールの輪を広げよう!

2月9日
～12日

富山県ソフトボール同好会 グアム4日間研修旅行

ナショナルチームを 激励・歓談

二十時四十五分発 関西空港より
三時間半でグアムへ到着。
気候が温暖なせいか、何とも言え
ない異様な匂いに包まれた。

(二日目)

**ソフトボールナショナル
チームの観察と激励**

朝からあいにくの雨で、待望のナ
ショナルチーム強化練習視察は断念：
。。。球場には選手の影も見えず本
当に残念至極。

藤森副会長の配慮により、宇津木
監督と連絡を取っていただき、レオ
パレスホテルのロビーに、ナショナ
ルチーム全員が集合され、歓談する
機会を得ました。

若島団長の激励に始まり、藤森会
長の「アテネでは銀はいらない、必
ず金を！」と力強い言葉。加藤審判
長の「最後のシメに必ず金を取る」
と一本締めが素晴らしい決まりました。
気軽に選手と一緒に握手したり、
好きな選手とスナップ、個人的な激
励等、短い時間でしたが、和やかに
終えました。

宇津木監督、選手の皆さん、アテ
ネでは頑張って下さい！日本中が応
援しています。必ず金メダルを！期

待しています。

フリータイムはそれぞれマッサ
ジ、ドックレース、ショッピング、
射撃等楽しんだ。夕食は、ウェスティ
ンホテルで地中海料理風バーべキュー
を楽しく味わった。

このホテルは、プールサイドがヤ
シの木に覆われ、モダンビーチに面
したロケーションも抜群のエレガン
トなデラックスホテルで最高でした。

グアム観光

- 恋人岬
- スペイン広場

最後の夜は「マイクロネシアൻ・
ドリーム号」でのクルージングディ
ナー＆ショー。ショーでは、堀江副
会長の特別出演で盛り上がり、樂し
く賑やかなひと時を過ごしました。

終日、曇天、雨降りの日が続いた
4日間でしたがみんなの心はいつも
晴天で充実した樂
しい体験でした。

(広報 柴田佚夫)



ナショナルチーム選手、宇津木監督と一緒にパチリ

ソフトボールの輪を広げよう！

長勢甚遠をはげます

「富山県ソフトボール同好会総会を開催」

長勢甚遠をはげます
 「富山県ソフトボール同好会」の総会が例年通り電気ビルレストラントで開催、議案等も承認して頂きました。

昨年行われた総選挙の報告では会員皆様方のご理解とご協力で同好会として大きく貢献できた事も再確認されました。

懇親会では長勢会長を囲み、各テーブルで楽しく過ごして頂いたものと思っています。今後よろしくお願い致します。



総会を開催

親善ゴルフ大会

ボールを変え、ナイフスナット？

団体優勝 高岡
個人優勝 佐野正治氏(高岡)

5月18日(火) 恒例の第10回県ソフトボール協会親睦ゴルフ大会が小杉カントリークラブで開催され34名

が参加、新緑の中18ホールのプレーを楽しんだ。今回のコンペでもショートホールをチャリティホールとし、ワンオンしない方からチャリティをいただきました。心優しい方ばかり

で、例年よりも多く集まり、総額64、910円が県ソフトボール協会賛助会へ渡されました。皆さんありがとうございました。

団体の部

優勝	高岡	二二七・〇
(佐野、齊藤、奥村、鍛治)		
準優勝	富山B	一二六・二
(案部、伊藤、杉田、石坂)		
3位	上巿	二三六・六
(内田、堀内、山田、若林)		

3位 優勝 佐野正治(高岡) 二二七・〇
 準優勝 齊藤義弘(高岡) 一二六・二
 安部宗昭(富山B) 二三六・六

個人の部

優勝	佐野正治(高岡)	七一・四
準優勝	齊藤義弘(高岡)	七一・八
3位	安部宗昭(富山B)	七三・八

高校卒業後日本体育大学に進学し、現在は2年生。小川監督の期待も高く富山県としても山口綾子(トヨタ自動車)につぐ選手として今後シニアナショナルチーム入りに期待される。本大会においては予選リーグ・決勝トーナメント全7試合中4試合に登板。決勝戦ではファイリピンを1点に抑え完投、優勝投手となつた。

期日 平成16年5月27日～30日
 会場 韓国 インチョン
 対象者 2004年1月1日現在19才以下

第3回アジア女子ジュニアソフトボール選手権大会で
金尾和美選手
 (雄山高校出身)
が大活躍

■選考までと大会の経緯

平成16年4月16日、17日、静岡県天城ドームで開催された日本代表選考会で選手16人枠に選考された。

金尾選手は立山町立上東中学校、雄山高校では投手として活躍、打者としてもクリンアップを打つななど非凡なものがおり、宮城国体などで活躍した。

高校卒業後日本体育大学に進学し、現在は2年生。小川監督の期待も高く富山県としても山口綾子(トヨタ自動車)につぐ選手として今後シニアナショナルチーム入りに期待される。本大会においては予選リーグ・決勝トーナメント全7試合中4試合に登板。決勝戦ではファイリピンを1点に抑え完投、優勝投手となつた。



第25回全日本クラブ男・女ソフトボール選手権大会北信越予選

男・女そろつて代表権をゲット!!

大沢野ワインディーズが優勝・Sスターズも全国大会へ

5月29日、30日の両日に渡って福井県福井市（男子）、福井県松岡町（女子）で開催された、第25回全日本クラブ選手権大会北信越予選において大沢野ワインディーズは新潟、福井の代表を両試合ともに7対0で破り優勝で代表権を獲得。男子県代表のSスターズは決勝戦では吉勝重建クラブ（福井県）に1点差で苦杯をなめたものの、敗者復活戦では十一屋クラブ（石川県）を6対2で降し代表権を獲得した。なお全国大会は、男子は7月31日（土）～8月1日（日）山口県下関市で、女子は7月30日（金）～31日（月）山形県南陽市で開催されます。今大会に向けての原稿をもらい掲載させていただきます。

雨の予報のなか、北信越クラブ女子の予選は行われた。

一回戦は新潟コンマJr。ワインディーズは結果的に小刻みに点数を入れて最終回にまとめて点を入れ6回コールドとしているが、相手のエラーや残塁も多く、もつと早い段階で試合を決める試合展開にもつていけるように、「もつとスマートな攻撃を」という課題が残った。決勝戦は福井フェニックス。序盤から長打・短打で4点を先取。その後単調な攻撃が続くが気持ちを入れ替え1点追加。最終回にも4連続ヒットで2点を追加し、守つては大嶋投手が要所を縮め、クリーンナップを抑えるピッチングとバッタの堅い守りで完封。投打がかみ合い、理想的な試合運び、7対0で福井フェニックスを降し全国大会の切符を優勝という形で手に入れた。

北信越予選を通して、チームワークがさらによくなつたように思える。チームワークの良さは爆発的なエネルギーを生む。全国大会まで残り少ない練習の中、ソフトボールの技術・気持ちを高めていいチームに成長していきたい。

（大沢野ワインディーズ）

平成十六年度財日本ソフトボール協会副会長に就任され、現在も県ソフトボール協会副会長、県ソフトボール同好会幹事長の藤森友義副会長就任祝賀会を県ソフトボール同好会が宇奈月温泉「サン柳亭」で開催！

県ソフトボール同好会で 藤森氏日ソ副会長就任祝賀会

中日本（十五県）、YKK社友会、YKKOBグループ自安友会、ながせ二五会、県ソ、同好会から多数出席して頂き各代表から祝辞を述べて頂き、これに対し藤森友義さんは謝辞で、「私はたくさんの先輩、同志の方々のご協力とYKKの大きなご理解があつたからここまでやつてこれたと思います。これからも初心を忘れず、日本ソフトボール協会の発展に貢献していく決意であります」と述べられ、今後もさらなる意欲を込められた。

「サン柳亭」の女将さんと同好会（政二由美子さん）から花束そして武部晃昭様から記念品が贈呈され、YKK若狭信夫様の発声で乾杯をした。

懇談中にもスピーチ等を頂き、

十五県ソフトボール界での藤森友義副会長の存在の重さを印象づけたと思います。

（同好会 事務局）



ソフトボールの輪を広げよう！

掲示板

- 7月10日(土)
第3回理事会
支部合同懇親会
電気ビルレストラン

- 9月11日(土)・12日(日)
日本女子1部リーグ第7節
黒部市

- 8月14日～23日
アテネオリンピック
ソフトボール競技

- 10月6日
第2回常任理事会
県総合体育センター

- 8月27日(金)～29日(日)
北信越国体 金沢市

- 10月24日(日)～27日(水)
彩の国 まごころ国体
埼玉県鶴ヶ島市、毛路町
坂戸市、吹上町、北本市

- 9月3日(金)
第4回理事会
電気ビルレストラン

- 11月7日(日)
県協会納会



NAIGAI SOFTBALL

内外ゴム株式会社



KENKO SOFTBALL

ナガセケンコー株式会社



MIZUNO

ミズノ 株式会社



マルエス ソフトボール

ダイワマルエス株式会社